

Antrag Nr. 0043/2007/AN  
Antragsteller: GAL-Grüne, BL, gen.hd  
Antragsdatum: 31.05.2007

**VERTRAULICH**  
bis zur Feststellung des  
schriftlichen Ergebnisses der  
letzten nicht öffentlichen  
Ausschusssitzung durch  
die/den Vorsitzende/n!

Stadt Heidelberg  
Dezernat III, Amt für Soziales und Senioren

### Anlaufstelle für EinEltern-Familien

## Antrag

**Beschlusslauf**  
Die Beratungsergebnisse der einzelnen  
Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff.  
Letzte Aktualisierung: 21. Dezember 2007

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung	Beratungsergebnis	Handzeichen
Gemeinderat	21.06.2007	Ö		
Sozialausschuss	04.12.2007	N		
Gemeinderat	20.12.2007	Ö		

**Der Antrag befindet sich auf der Seite 3.1**

## **Sitzung des Gemeinderates vom 21.06.2007**

**Ergebnis:** verwiesen in den Sozialausschuss

## **Sitzung des Sozialausschusses vom 04.12.2007**

**Ergebnis:** Antrag wurde behandelt

## **Sitzung des Gemeinderates vom 20.12.2007**

**Ergebnis:** behandelt

## GAL-Grüne-Heidelberg Gemeinderats-Fraktion

Rohrbacher Str. 39 \* 69115 Heidelberg \* Tel.: 06221/ 16 28 62 \* Fax: 06221/ 16 76 87  
gal-heidelberg@t-online.de

Heidelberg, 18. 5. 2007

01/OB-Referat			
SD			
18. 05. 2007			
01	OB	BE	Protok

### Tagesordnungspunkt Gemeinderat

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Unterzeichnerinnen und Unterzeichner beantragen gemäß § 18 Abs. 3 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Heidelberg die Aufnahme des Tagesordnungspunktes

### Anlaufstelle für EinEltern-Familien

Die Verwaltung möge prüfen, welche Möglichkeiten es gibt, eine zentrale Anlauf- und -beratungsstelle für Alleinerziehende zu schaffen; z.B. ist es kurzfristig machbar und sinnvoll, die fachlichen und personellen Ressourcen der IAV-Stelle, derzeit angesiedelt in Amt 50, fachlich und inhaltlich so zu ertüchtigen ( Mitwirkung Amt 51 ), dass zusätzliche qualifizierte Beratung, Weitervermittlung und Netzwerkangebote auch für die Gruppe der Alleinerziehenden entstehen können?

Welche Möglichkeit besteht, ein dezentrales Beratungsangebot an bestimmten Wochentagen z.B. im Bürgeramt Mitte anzusiedeln?

1. Bericht der Verwaltung
2. Diskussion und Aussprache
3. ggf. Anträge

im öffentlichen Teil der Tagesordnung des nächsten Gemeinderates.

#### Begründung:

EinElternFamilien machen häufig die Erfahrung, dass - trotz guter Beratung - es unumgänglich ist, sich die vielfältigen und nötigen Informationen bei vielen verschiedenen zuständigen Stellen „zusammen zu suchen“. Auf Grund der besonderen Situation der Alleinerziehenden ist es oft nicht möglich, sich alle nötigen Infos ausreichend schnell, komplett und unkompliziert zu beschaffen. Eine zentrale Anlauf- und Beratungsstelle würde eine wesentliche Unterstützung für diese, häufig benachteiligte Personengruppe darstellen.

gez. GAL-Grüne-Fraktion  
gez. Dr. Arnulf K. Weiler-Lorentz  
gez. Derek Cofie-Nunoo